513 der Beilagen zu den svenographischen Protokollen des Bundesrates

Bericht

des Ausschusses für auswärtige Angelegenheiten und wirtschaftliche Integration

betreffend den Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die KIV. Ordentliche Generalkonferenz der IAEO vom 22. bis 28. September 1970

Die XIV. Generalkonferenz der IAEO stand unter dem Eindruck der Tatsache, daß nach dem Inkrafttreten des Atomsperrvertrages die Organisation - zusätzlich zu ihren herkömmlichen technisch-wissenschaftlichen Aufgaben - in weit höherem Maße als bisher eine weltpolitische Funktion wahrzunehmen hat.

Dies trug dazu bei, äaß die Frage der Erweiterung des Gouverneursrates - des leitenden Gremiums, dem in letzter Instanz auch die Handhabung der aus dem Atomsperrvertrag erwachsenden Kontrollen obliegen wird - zum beherrschenden Thema der Konferenz wurde. So wie in den bisherigen einschlägigen Vorlagen sind in dem vorliegenden Bericht wieder Auszüge aus der Ansprache des Generaldirektors der TAEO und anderer im Plenum gehaltenen Ansprachen sowie die Ausführungen des österreichischen Delegierten angeschlossen.

Der Ausschuß für auswärtige Angelegenheiten und wirtschaftliche Integration hat den gegenständlichen Bericht in seiner Sitzung vom 23. Feber 1971 in Verhandlung gezogen und einstimmig beschlossen, dem Hohen Hause die Kenntnisnahme dieses Berichtes zu empfehlen.

Als Ergebnis seiner Beratung stellt somit der Ausschuß für auswärtige Angelegenheiten und wirtschaftliche Integration den Antrag, der Bundesrat wolle beschließen:

Der Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die XIV. Ordentliche Generalkonferenz der IAEC vom 22. bis 28. September 1970 samt Annexe wird zur Kenntnis genommen.

Wien, am 23. Feber 1971

Ing. Spindelegger Ing. Guglberger
Berichterstatter Obmann